



Der Natur auf der Spur

KUHproKLIMA

OG-Grünland Newsletter | Ausgabe 8



Das KUHproKLIMA-Team wünscht Euch von ganzem Herzen ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gesundes, erfolgreiches Jahr 2023.



Das Jahr neigt sich dem Ende zu - unser Projekt auch!

Wir befinden uns nun im Endspurt und arbeiten auch schon wieder seit Wochen fleißig am Leitfaden. Da wir sehr viel in diesem Projekt umgesetzt haben, wird es auch ein umfangreiches Werk.

Deadline wird Ende März sein. Wir haben dennoch eine Verlängerung beantragt, weil wir Ende April bzw. Anfang Mai nochmals ca. 200 Bodenproben auf den Testflächen entnehmen werden. Die Auswertung wird dann also erst nachträglich in den Leitfaden eingefügt.

Zudem würden wir im Sommer auch nochmals einen "Feldtag" anbieten, weil nach-wie-vor große Nachfrage besteht.

Im Projektverlauf der letzten Jahre sind neue Fragestellungen aufgekommen, denen wir uns in Zukunft ebenfalls widmen möchten. Wir haben auch schon konkrete Ideen für neue Konzeptentwürfe. Diese Ideen bauen auf einzelnen Aspekten und Erfahrungen aus KUHproKLIMA auf und sollen nun möglichst ohne Zeit zu verlieren in den zukünftigen Projekten vertieft werden. Hier ergibt sich dann auch die Gelegenheit, weitere Betriebe selbst aus anderen Regionen teilhaben zu lassen bzw. evtl. auch Wissenschaftler aus weiteren Fachgebieten.

Die KUHproKLIMA-Webseite wird also sicher in der ein oder anderen Form weitergeführt werden und wir freuen uns natürlich, wenn ihr weiterhin in unserem Verteiler bleiben wollt und unsere Projekte mitverfolgt.



An dieser Stelle nochmals ein großes Dankeschön für Eure Unterstützung!

In den zurückliegenden Projektjahren haben wir viel Unterstützung bekommen. Es wurden viele Geldspenden überwiesen (erst heute wurden wieder 100 € gespendet - danke Detlef!), aber auch anderweitig haben wir teils unerwartet Hilfe bekommen, sei es durch zur Verfügung gestelltes Equipment, deutliche Nachlässe bei Laboruntersuchungen, Wissensinput, oder auch durch tatkräftige Unterstützung bei unseren Veranstaltungen. Wie immer geht es nur gemeinsam.

Falls Ihr über die Feiertage Muße finden könnt, schaut euch gerne unsere beiden Filmtipps an, bei denen einmal der Archehof Birk und einmal der Biohof Ruppener aus unserem Projekt mitgewirkt haben.

Unter "Projektrückblick" sind einige Impressionen der letzten drei Jahre verlinkt. Wir haben viel gearbeitet und unglaublich viel dazugelernt, aber wir hatten auch ziemlich viel Spaß.



Das Projekt wird gefördert durch das Bayerische Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten und den Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raumes (ELER).